
 

 

Hermosillo, Sonora a 08 de febrero de 2022. 

 

 

ACTA NO. 400 

En la Ciudad de Hermosillo, Sonora siendo las 9:00 horas del día 08 de febrero de 2022 y en conformidad con lo previsto 

en los artículos 108, 109 y demás relativos del Estatuto General de la Universidad Sonora, dio inicio la sesión 400 que, 

con carácter de extraordinaria y en modalidad en línea en atención a la Contingencia Sanitaria Nacional provocada 

por el COVID -19, llevó a cabo el H. Consejo Divisional de Ciencias Económicas y Administrativas de la Unidad Regional 

Centro. 

 

Inicia la sesión contando con la asistencia de nueve consejeros: Dra. María Candelaria González González, Dr. Ismael 

Mario Gastélum Castro, Dra. Lizbeth Salgado Beltrán, Dra. Vannia Domínguez Borbón, Dr. Ciro Moisés Romo Puebla, 

Dr. Juan Carlos Robles Ibarra, C. Luis Omar Zapien Sosa, C. José Roberto Ávalos Montes y Dra. María Elena Robles 

Baldenegro.  

 

ORDEN DEL DÍA 

1. Comprobación de asistencia y verificación del quórum requerido.  

2. Aprobación del orden del día.  

3. Análisis y aprobación, en su caso, del Acta 398.  

4. Análisis y aprobación, en su caso, del Acta 399.  

5. Análisis y aprobación, en su caso, de los asuntos turnados para dictamen a la Comisión de Asuntos Académicos.  

6. Análisis y aprobación, en su caso, de los asuntos turnados para dictamen a la Comisión de Proyectos de Investigación.  

7. Análisis y aprobación, en su caso, del Banco de Jurados del Departamento de Contabilidad.  

8. Análisis y aprobación, en su caso, del Banco de Jurados del Departamento De Administración.  

9. Análisis y aprobación, en su caso, del Banco de Jurados del Departamento De Economía. 

10. Análisis y aprobación, en su caso, de Informes de actividades 2021-2 de los Docentes del Departamento de 

Administración.  

11. Análisis y aprobación, en su caso, de Informes de actividades 2021-2 de los Docentes del Departamento de 

Contabilidad.  

12. Análisis y aprobación, en su caso, de Informes de actividades 2021-2 de los Docentes del Departamento de 

Economía.  

13. Análisis y aprobación, en su caso, de Planes de Trabajo 2022-1, de los Docentes del Departamento de 

Administración.  

14. Análisis y aprobación, en su caso, de Planes de Trabajo 2022-1, de los Docentes del Departamento de Contabilidad.  

15. Análisis y aprobación, en su caso, de Planes de Trabajo 2022-1, de los Docentes del Departamento de Economía.  

16. Análisis y aprobación, en su caso, de la Programación Académica para el semestre 2022-1 del Departamento de 

Administración.  

17. Análisis y aprobación, en su caso, de la Programación Académica para el semestre 2022-1 del Departamento de 

Contabilidad.  

18. Análisis y aprobación, en su caso, de la Programación Académica para el semestre 2022-1 del Departamento de 

Economía.  

19. Asuntos de Jefes de Departamento.  

20. Asuntos Generales 

 



 

 

Desarrollo de la sesión 400 

 

1. Comprobación de asistencia y verificación del quórum requerido. Se toma lista de asistencia y verificación del 

quórum requerido. Se tiene la asistencia de nueve consejeros por lo que se presenta el quórum requerido para que 

la sesión pueda realizarse. 

 

2. Aprobación del orden del día. La presidenta del H. Consejo Divisional, señala que se envió el orden del día para su 

revisión y pregunta si hay algún tema que añadir por parte de los consejeros para incluirlo en la sesión.  

Las jefaturas de Departamento no tienen asuntos adicionales que presentar para incorporarse al orden del día.  

En asuntos generales la Comisión de Asuntos Normativos presentará la evaluación de los informes de trabajo 2021-1. 

Desde la División se comentarán los períodos para apoyo de becas académicas, de acuerdo con la información recibida.  

Al concluir la presentación de los temas a incluir en el orden del día y no haber más asuntos que agregar por parte de 

los consejeros, la presidente del Consejo procede a someter a consideración del H. Consejo Divisional la 

aprobación del orden del día, quedando aprobado por nueve votos (anexo 1).  

 

3. Análisis y aprobación, en su caso, del Acta 398. La Dra. María Elena Robles Baldenegro señala que se envió el acta 

398 para revisión por parte de los consejeros por lo cual solicita que en caso de existir observaciones se hagan del 

conocimiento del Consejo. Al no haber comentarios, se procede a someter a consideración del H. Consejo Divisional 

la aprobación del acta 398, quedando aprobada por nueve votos (anexo 2). 

 

4. Análisis y aprobación, en su caso, del Acta 399. La Dra. María Elena Robles Baldenegro comenta que tal y como se 

ha realizado en otras ocasiones se hizo llegar a los consejeros vía correo electrónico el acta 399 para su revisión y 

comentarios, por lo cual en caso de existir observaciones se indiquen para proceder a su consideración. Al no existir 

comentarios, la presidenta del Consejo presenta al H. Consejo Divisional aprobar el acta 399, quedando aprobada 

por nueve votos (anexo 3). 

 

5. Análisis y aprobación, en su caso, de los asuntos turnados para dictamen a la Comisión de Asuntos Académicos. El 

Dr. Ciro Moisés Romo Puebla presenta a nombre de los integrantes de la Comisión de Asuntos Académicos el dictamen 

efectuado en cada una de las actividades. Se menciona que algunos expedientes fueron evaluados directamente en la 

plataforma de SIGEAA y otros en el formato tradicional, particularmente por problemas técnicos que no se 

solventaron, aún así la Comisión procedió a revisar cada uno de los asuntos turnados. Al concluir la presentación, la 

Dra. María Elena Robles Baldenegro abre un espacio para que los consejeros externen sus comentarios, al no haber 

aportaciones adicionales, procede a presentar para consideración del H. Consejo Divisional ratificar el dictamen de la 

Comisión de asuntos académicos, quedando ratificado por nueve votos (anexo 4).  

 

6. Análisis y aprobación, en su caso, de los asuntos turnados para dictamen a la Comisión de Proyectos de Investigación. 

La Dra. Lizbeth Salgado Beltrán en representación de los integrantes de la Comisión de Proyectos de Investigación 

procede a presentar los casos dictaminados por la Comisión, señala que en el caso de uno de los proyectos existen 

inconsistencias entre el nombre que aparece en el registro de plataforma y la información de documentos. Al concluir 

la presentación los consejeros emiten diversos comentarios, mismos que son atendidos por la Comisión. Al agotarse 

las intervenciones la Dra. María Elena Robles Baldenegro pone a consideración del H. Consejo Divisional ratificar el 

dictamen efectuado por la Comisión de Proyectos de Investigación, quedado ratificado por nueve votos (anexo 5).  

 



 

 

7. Análisis y aprobación, en su caso, del Banco de Jurados del Departamento de Contabilidad. El Dr. Ismael Mario 

Gastélum Castro, Jefe del Departamento de Contabilidad, presenta el banco de jurados y explica la conformación del 

mismo. Al concluir la presentación, los consejeros realizan diversos comentarios, una vez que son atendidos y no hay 

más aportaciones, la Dra. María Elena Robles Baldenegro presenta al H. Consejo Divisional aprobar el Banco de Jurados 

del Departamento de Contabilidad para el semestre 2022-1, quedando aprobado por nueve votos (anexo 6).  

 

8. Análisis y aprobación, en su caso, del Banco de Jurados del Departamento De Administración. La Dra. María Candelaria 

González González presenta el banco de jurados del Departamento de Administración. Una vez expuesta la 

información se realizan diversas intervenciones por parte de los consejeros, al concluir y no haber más comentarios, 

la Dra. María Elena Robles Baldenegro presenta para consideración del H. Consejo Divisional aprobar el Banco de 

Jurados del Departamento de Administración para el semestre 2022-1, quedando aprobado por nueve votos (anexo 

7).  

 

9. Análisis y aprobación, en su caso, del Banco de Jurados del Departamento De Economía. La Dra. Lizbeth Salgado 

Beltrán presenta la conformación del banco de jurados del Departamento de Economía. Al concluir la presentación, 

los consejeros expresan diversas inquietudes, una vez que son respondidas y al agotarse los comentarios la Dra. María 

Elena Robles Baldenegro procede a someter al H. Consejo Divisional aprobar el Banco de Jurados del Departamento 

de Economía para el semestre 2022-1, quedando aprobado por nueve votos (anexo 8). 

 

10. Análisis y aprobación, en su caso, de Informes de actividades 2021-2 de los Docentes del Departamento de 

Administración. En atención a la solicitud efectuada por la presidente del H. Consejo Divisional, la Dra. María 

Candelaria González González expone un análisis de los docentes que entregaron el informe de actividades. Al concluir 

la presentación y agotarse las intervenciones por parte de los consejeros, la Dra. María Elena Robles Baldenegro 

somete al H. Consejo Divisional aprobar la lista de los profesores (as) del Departamento de Administración que 

cumplieron con la entrega del Informe Semestral de las Actividades Académicas realizadas durante el ciclo escolar 

2021-2, quedando aprobado por nueve votos (anexo 9).  

 

11. Análisis y aprobación, en su caso, de Informes de actividades 2021-2 de los Docentes del Departamento de 

Contabilidad. El Dr. Ismael Mario Gastélum Castro presenta la información relativa a los docentes del Departamento 

de Contabilidad que presentaron el informe de actividades. Una vez que se presenta la información y al no existir 

comentarios por parte de los consejeros, la Dra. María Elena Robles Baldenegro pone a consideración del H. Consejo 

Divisional aprobar la lista de los profesores (as) del Departamento de Administración que cumplieron con la entrega 

del Informe Semestral de las Actividades Académicas realizadas durante el ciclo escolar 2021-2, quedando aprobado 

por nueve votos (anexo 10).  

 

12. Análisis y aprobación, en su caso, de Informes de actividades 2021-2 de los Docentes del Departamento de 

Economía. La Dra. Lizbeth Salgado Beltrán atendiendo lo indicado por la presidente del Consejo Divisional presenta la 

relación de los docentes del Departamento de Economía que cumplieron con la presentación del informe de 

actividades. Al concluir la presentación procede a responder las inquietudes manifestadas por los consejeros. Al 

agotarse las intervenciones la Dra. María Elena Robles Baldenegro presenta al H. Consejo Divisional aprobar la lista de 

los profesores (as) del Departamento de Economía que cumplieron con la entrega del Informe Semestral de las 

Actividades Académicas realizadas durante el ciclo escolar 2021-2, quedando aprobado por nueve votos (anexo 11).  

 



 

 

13. Análisis y aprobación, en su caso, de Planes de Trabajo 2022-1, de los Docentes del Departamento de 

Administración. La Dra. María Candelaria González González expone la información del Departamento de 

Administración relativa a los docentes que entregaron el plan de trabajo. Una vez que concluye la exposición, los 

consejeros expresan diversos comentarios. Al agotarse las intervenciones la Dra. María Elena Robles Baldenegro 

presenta al H. Consejo Divisional aprobar la lista de los profesores (as) del Departamento de Administración que 

cumplieron con la entrega del Plan de trabajo para el ciclo escolar 2022-1, quedando aprobado por nueve votos (anexo 

12).  

 

14. Análisis y aprobación, en su caso, de Planes de Trabajo 2022-1, de los Docentes del Departamento de Contabilidad. 

El Dr. Ismael Mario Gastélum Castro presenta la información de los docentes del Departamento de Contabilidad que 

entregaron el plan de trabajo. Una vez que concluye la presentación y al no existir comentarios por parte de los 

consejeros, la Dra. María Elena Robles Baldenegro somete a consideración del H. Consejo Divisional aprobar la lista de 

profesores (as) del Departamento de Contabilidad que cumplieron con la entrega del Plan de Trabajo para el ciclo 

escolar 2022-1, quedando aprobado por nueve votos (anexo 13).   

 

15. Análisis y aprobación, en su caso, de Planes de Trabajo 2022-1, de los Docentes del Departamento de Economía. La 

Dra. Lizbeth Salgado Beltrán presenta la relación de los docentes del Departamento de Economía que entregaron el 

plan de trabajo. Concluida la exposición y al no haber intervenciones de los consejeros, la Dra. María Elena Robles 

Baldenegro presenta para consideración del H. Consejo Divisional aprobar la lista de profesores (as) del Departamento 

de Economía que cumplieron con la entrega del Plan de Trabajo para el ciclo escolar 2022-1, quedando aprobado por 

nueve votos (anexo 14).   

 

La Dra. María Elena Robles Baldenegro, señala que se han cumplido las tres horas reglamentarias de sesión, pero que aún 

quedan pendientes de cubrir varios puntos del orden del día, por lo que se somete a consideración del H. Consejo 

Divisional extender el tiempo de la sesión no. 400 tal y como se señala en el Estatuto General de la Universidad de 

Sonora Capítulo III de las Sesiones Artículo 116, hasta desahogar el orden del día, quedando aprobado por unanimidad 

de nueve votos. 

 

16. Análisis y aprobación, en su caso, de la Programación Académica para el semestre 2022-1 del Departamento de 

Administración. La Dra. María Candelaria González González presenta la información de programación, una vez que 

concluye su presentación los consejeros realizan diversas intervenciones, al agotarse los comentarios la Dra. María 

Elena Robles Baldenegro presenta para aprobación del H. Consejo Divisional la programación académica para el 

semestre 2022-1 del Departamento de Administración, quedando aprobada por nueve votos (anexo 15).   

 

17. Análisis y aprobación, en su caso, de la Programación Académica para el semestre 2022-1 del Departamento de 

Contabilidad. El Dr. Ismael Mario Gastélum Castro, expone a los consejeros la programación del Departamento de 

Contabilidad, señala que está pendiente una contratación ya que el profesor está resolviendo trámites 

administrativos, pero está impartiendo clases para no afectar al grupo. Al concluir la presentación, se realizan diversos 

comentarios por parte de los consejeros, al resolverse las inquietudes y no haber más dudas o comentarios, la Dra. 

María Elena Robles Baldenegro somete al H. Consejo Divisional aprobar la programación académica para el semestre 

2022-1 del Departamento de Contabilidad, quedando aprobada por nueve votos (anexo 16).  



 

 

18. Análisis y aprobación, en su caso, de la Programación Académica para el semestre 2022-1 del Departamento de 

Economía. La Dra. Lizbeth Salgado Beltrán, presenta a los consejeros la programación del Departamento de Economía, 

al concluir responde las inquietudes y comentarios expresados por los consejeros. Al no haber más intervenciones, la 

Dra. María Elena Robles Baldenegro pone a consideración del H. Consejo Divisional aprobar la programación 

académica para el semestre 2022-1 del Departamento de Economía, quedando aprobada por nueve votos (anexo 17).   

 

19. Asuntos de Jefes de Departamento. No se presentaron asuntos adicionales por parte de las Jefaturas de 

Departamento.  

 

20. Asuntos Generales. La Dra. María Candelaria González González, en representación de la Comisión de Asuntos 

Normativos presenta la evaluación de los informes de trabajo de los docentes de los tres Departamentos de la División 

de Ciencias Económicas y Administrativas. Una vez que explica cada caso procede a resolver las inquietudes 

expresadas por los consejeros. Acto seguido la Dra. María Elena Robles Baldenegro somete a consideración del H. 

Consejo Divisional ratificar los resultados del análisis efectuado a las evaluaciones de los informes de trabajo 

correspondiente al período 2021-1 de los maestros del Departamento de Administración, quedando aprobados por 

nueve votos (anexo 18). 

 

La Dra. María Elena Robles Baldenegro pone a consideración del H. Consejo Divisional ratificar los resultados del análisis 

efectuado a las evaluaciones de los informes de trabajo correspondiente al período 2021-1 de los maestros del 

Departamento de Contabilidad, quedando aprobados por nueve votos (anexo 19). 

 

La Dra. María Elena Robles Baldenegro presenta al H. Consejo Divisional la ratificación de los resultados del análisis 

efectuado a las evaluaciones de los informes de trabajo correspondiente al período 2021-1 de los maestros del 

Departamento de Economía, quedando aprobado por nueve votos (anexo 20). 

 

La presidente del H. Consejo Divisional presenta la información de las estancias y becas de estudios de posgrado que se 

ofrecerán a los docentes de los respectivos Departamentos, señala que para ello es relevante desde las Jefaturas se 

proporcione información que se solicitará sobre cada área. Se efectúan diversos comentarios por parte de los 

consejeros, mismos que son atendidos por la Dra. María Elena Robles Baldenegro. 

 

Clausura de la sesión. La Dra. María Elena Robles Baldenegro, menciona que habiendo cubierto los puntos del orden del 

día se concluye la sesión 400 a las 13:30 horas del 08 de febrero del año en curso, en conformidad con lo previsto en 

los artículos 108, 109 y demás relativos del Estatuto General de la Universidad de Sonora, se da por concluida la 

sesión. 

 

 

 

DRA. MARÍA ELENA ROBLES BALDENEGRO  

Presidente 

 

 

 

DRA. DENA MARÍA JESÚS CAMARENA GÓMEZ  

Secretaria 


